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L
a portavoz de la Presiden-

cia, Gabriela Cerruti, rati-

ficó su postura a favor de

la legalización de la marihuana,

destacó el avance en este sen-

tido de la Ley de Cannabis Me-

dicinal y Cáñamo Industrial para

su desarrollo productivo y el cui-

dado de la salud, y sostuvo que

aún resta ir por la “despenaliza-

ción total” de esta droga.

Las declaraciones fueron reali-

zadas durante una transmisión

en vivo en la plataforma Insta-

gram, durante la cual la funcio-

naria contestó preguntas de

seguidores durante casi 22 mi-

nutos. 

Cerruti recordó que siempre es-

tuvo a favor del autocultivo y de

la despenalización total del can-

nabis, no solo solamente del

cannabis medicinal, ley recien-

temente promulgada por el

Poder Ejecutivo. “Ahora tene-

mos la ley de cannabis medici-

nal que protege e incentiva la

producción de cannabis medici-

nal y el autocultivo para canna-

bis medicinal. Pero

bueno, tenemos que ir por la

despenalización total del canna-

bis para que esto permita que

no se persiga más a alguien

sencillamente por fumarse un

porro”, enfatizó.

“El fuego destruyó el Parque Sarmiento y lo 
lamentable es que fue intencional”, dijo Munisaga

CUANDO PAPÁ
QUEDÓ 

EMBARAZADO
Ian Alejandro Rubey

es un varón trans, 

licenciado en Ciencias

Biológicas, y docente

en Puerto Madryn



2 Jueves 7 de julio 2022

Por 

JCB
de apuntesLibreta

Si te gustan las fotos del San Juan que no conociste, 

entrá en www.sanjuanalmundo.com el portal de la Fundación Bataller

Esta foto es de 1932 y es represen-

tativa de la época, tanto por la altura

del salón, como por los mostradores,

los exhibidores y la caja registra-

dora. En aquellos años la Casa Ma-

rinaro acababa de inaugurar su

propio local en calle Mitre entre Es-

paña y Salta y llegaba a ser la

mayor distribuidora de cigarrillos de

Cuyo. En la foto aparece el propieta-

rio, don Juan Marinaro, junto con los

constructores del edificio, Francisco

Capraro, Antonio Mazzutilli y Enrique

Liera. Los niños que aparecen en la

foto son Antonino y Horacio Mari-

naro. Lo interesante es que con muy

pocos cambios este local se man-

tuvo intacto por muchos años, lo que

lo transforma en uno de los pocos

exponentes de una época. (Foto pu-

blicada en el libro “El San Juan que

Ud. no conoció”, de Juan Carlos Ba-

taller; imagen y datos proporciona-

dos por Antonino Marinaro)

La  Casa Marinaro  

La casa Acosta – Sormani. 

Está ubicada en la esquina de 9 de

Julio y Güemes. En ella vivieron Emar

Acosta y Leticia Acosta. Es un ejemplo

neocolonial de principios del siglo XX.

En su fachada se conservan materiales,

puertas y rejas originales. Esta casona

fue construida post terremoto de 1944

pero por su arquitectura parece de un

periodo anterior. Emar fue la primera

mujer matriculada del Foro de Aboga-

dos, impulsó el voto femenino y ocupó

una banca en diputados por lo que se

convirtió en la primera mujer en acceder

a una banca legislativa en la provincia,

el país y América Latina. Leticia, por su

parte, fue la primera doctora médica

sanjuanina recibida en la UBA y figura

como inscripta en el Registro de Médi-

cos Especialistas en San Juan en 1918.

Ambas crearon y aportaron al sosteni-

miento de comedores populares y a la

construcción de casas para obreros. 

https://www.sanjuanalmundo.com/
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Convenio para erradicar la polilla de la vid
El gobernador de San Juan, Sergio

Uñac  y el ministro de Agricultura,

Ganadería y Pesca, Julián Domín-

guez, firmaron en Buenos Aires una

carta acuerdo complementaria con

el Servicio Nacional de Sanidad y

Calidad Agroalimentaria (Senasa)

en el marco del Programa Nacional

de Prevención y Erradicación de la

Polilla de la Vid (Lobesia botrana), a

través del cual la Provincia recibirá

283.500.000 pesos para el desarro-

llo de la campaña productiva 2022-

2023.

Uso responsable de

los antibióticos

La doctora Rosa Contreras,

referente en San Juan en in-

fectología, estuvo en La Ven-

tana para referirse al proyecto

de ley que tiene media san-

ción de Diputados y que re-

gula la venta de antibióticos .

La meta principal del texto —

explicó la profesional— es fo-

mentar el uso apropiado de

los antimicrobianos y dismi-

nuir su ingesta innecesaria.

También pretende impulsar

mecanismos de regulación y

fiscalización como la venta

bajo receta archivada. Hizo

un especial llamado al uso de

antibióticos en animales que

luego consumimos como po-

llos, vacunos o cerdos. 

(Ver video)

https://www.sanjuanalmundo.com/multimedia/ver/videos/169844
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Acuerdo con el Correo Argentino
La provincia firmó un acuerdo
marco de cooperación para generar
acciones que le permitan contar con
la prestación del servicio público,
postal y telegráfico que ofrece el

Correo Argentino. La rúbrica se
concretó en la sede del Correo Ofi-
cial y contó con la presencia del go-
bernador Sergio Uñac, la presidenta
del Correo Oficial de la República

Argentina, Vanesa Piesciorovski, el
ministro de Gobierno de San Juan,
Alberto Hensel y el director General
del Correo Argentino, Camilo Bal-
dini.

$ 500 millones para
microcréditos a PyMEs
y emprendimientos

Durante la jornada de este miérco-
les, el gobernador Sergio Uñac y
el ministro de Desarrollo Produc-
tivo de la Nación, Daniel Scioli, fir-
maron un acta para 500 millones a
los $6.400 millones que había
otorgado la cartera nacional a la
provincia. La inversión será con el
Banco Nación para acompañar
con microcréditos a las microem-
presas y fortalecer ecosistemas de
emprendedores situados en la
provincia. 
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“Sentía que era mi tra-

bajo, mi deber, mi obliga-

ción seguir lo que

comenzamos en 2020″,

dijo.

sss

sss

B
oris Johnson, bajo una inso-
portable presión tras perder el
apoyo de su Partido Conser-

vador británico a raíz de incesantes
escándalos, dimitió el jueves como
líder de la formación, pero seguirá en
el cargo de primer ministro hasta que
sea elegido su sucesor.
“Es claramente la voluntad del grupo
parlamentario conservador que haya
un nuevo líder del partido y, por tanto,
un nuevo primer ministro”, reconoció
Johnson al anunciar su renuncia en
un mensaje a la nación frente a la cé-
lebre puerta negra del número 10 de
Downing Street.

Johnson, que apareció rodeado por
sus más cercanos colaboradores,
además de su mujer Carrie con una
de sus hijas, subrayó que el proceso
para reemplazarlo ya se ha iniciado y
que la semana que viene se ofrecerá
un calendario. Sin embargo, recordó
que hasta que los conservadores eli-
jan a un nuevo líder él seguirá al
frente del Gobierno de forma interina,
pese a que son muchos dentro y
fuera de su partido que le reclaman
que se marche ya.

El Partido Conservador deberá ahora
elegir durante el verano a un nuevo
dirigente para reemplazar al premier,
probablemente a partir de octubre,
como su líder y por consiguiente
como jefe del gobierno.

Johnson, de 58 años, anunció que

dejaría el cargo después de una
serie de renuncias de su equipo prin-
cipal en protesta por su liderazgo.
Reconoció que en las últimas horas
intentó convencer a su Gobierno de
que sería “extraño” reemplazarlo
ahora y lamentó haber “fracasado”
en esas discusiones, al tiempo que
admitió que “en política, nadie es im-
prescindible”.

El líder conservador también dijo que
estaba “triste por renunciar al mejor
trabajo del mundo” y justificó seguir
luchando en las últimas horas para

cumplir el mandato que ganó en las
elecciones generales de diciembre de
2019.
El premier agregó que se sentía “in-
mensamente orgulloso” por los logros
de su Gobierno, como el Brexit, la cri-
sis de la pandemia y hacer frente a la
agresión rusa en Ucrania.

“Ser primer ministro es una educación
en sí misma. He viajado por cada
lugar del Reino Unido y he encon-
trado que mucha gente tenía una ori-
ginalidad sin fronteras y estaba
dispuesta a hacer frente a viejos pro-
blemas de distinta manera”, añadió
Johnson.
El todavía primer ministro cree que
ahora habrá mucha gente que se
sienta “aliviada”, pero también mu-
chos que se sientan “decepcionados”,
pero “así es la vida”.

“El mejor trabajo del mundo”

BORIS JOHNSON RENUNCIÓ COMO
PRIMER MINISTRO DEL REINO UNIDO
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senta el régimen chino. El director
del FBI, Christopher Wray, reafirmó
sus preocupaciones anteriores al
denunciar el espionaje económico y
las operaciones de piratería infor-
mática por parte de China, así
como los esfuerzos del gigante

El director del Buró de Investiga-
ciones de Estados Unidos y el

jefe de la agencia de inteligencia
nacional británica, realizaron una
aparición conjunta sin precedentes
e hicieron saltar las alarmas sobre
la creciente amenaza que repre-

El FBI y el MI5 denunciaron la amenaza china para la seguridad de EEUU y el Reino Unido

asiático por reprimir la disidencia
en el extranjero. Por su parte, Ken
McCallum, jefe del MI5 dijo que el
régimen chino y su “presión encu-
bierta en todo el mundo” suponen
“el reto más cambiante al que nos
enfrentamos”.



L
os casos de COVID-19 a nivel
mundial han aumentado un 30
% en tan solo dos semanas y

en Europa, en particular, las subva-
riantes BA.4 y BA.5 de ómicron son
responsables de esta nueva ola de
infecciones, dijo este miércoles
(06.07.2022) la Organización Mun-
dial de la Salud (OMS).
En India, donde la infección por
COVID-19 causó más de medio mi-
llón de muertes confirmadas, se ha
detectado una nueva subvariante,
denominada BA.2.75, que los exper-
tos están siguiendo con atención.

Preocupa a la OMS caída
de pruebas de diagnóstico

El director general de la OMS, Te-
dros Adhanom Ghebreyesus, dijo
que esta situación pone claramente
en evidencia problemas sobre los
que la organización lleva meses
alertando, como la fuerte caídas de
pruebas de diagnóstico en numero-
sos países.
“Esto oculta la verdadera evolución
del virus y la carga real de casos de
COVID-19 en el mundo”, comentó.
Otro problema que se nota más es
que no se están administrando los
tratamientos que hay en el mercado
lo suficientemente pronto como para
prevenir casos graves y muertes.
Ello se está notando sobre todo en
los países pobres, “a donde los nue-
vos tratamientos, especialmente los
nuevos antivirales orales, no están
llegando”, sostuvo Tedros.
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OMS alerta por nueva ola 
de contagios de COVID-19

del verano en el hemisferio norte.
Todavía puede causar mucho daño
“Pero no es tiempo de declarar el fin
de la pandemia”, dijo el experto de la
OMS, Abdi Maha, quien aseguró que
la covid todavía puede causar mucho
daño.

Pidió que se proteja a los grupos de
mayor riesgo con medidas fáciles,
como el uso de mascarilla en espa-
cios cerrados y en lugares donde hay
mucha gente junta.
“No les decimos a nadie que hay que
volver al encierro, a los confinamien-
tos, hemos tenido dos años y medio
difíciles, la gente quiere volver a la
vida normal, pero les pedimos a los
países que protejan a los más vulne-
rables”, dijo el director de Emergen-
cias de la OMS, Mike Ryan.

Riesgo de covid largo

Frente a esta situación, dijo que los
grupos de riesgo deben recibir la va-
cuna de refuerzo.
Al hecho de que cada infección tiene
un impacto en el círculo familiar y la-
boral -y a mayor escala en la econo-
mía de los países-, se suma el riesgo
de sufrir un covid largo.

Tedros pidió a la farmacéutica Pfizer
que acepte colaborar con organismos
de salud y con los países para su
nuevo antiviral sea accesible pronto.
La OMS cree que la nueva ola de
covid que empieza a observarse tiene
su origen en la percepción de la gente
de que este virus se volverá endé-
mico y en el relajamiento total de las
medidas de prevención con la llegada

https://anaallende.com.ar/


L
as trabas a las importaciones y
la incertidumbre cambiaria de
los últimos días, con un salto

del dólar blue el pasado lunes, ya ge-
neran faltantes en algunos productos
en los comercios y la falta de refe-
rencias de precios hace que se re-
traigan algunas operaciones.
Fuentes del sector comercial desta-
caron que los faltantes —por
ahora— se perciben especialmente
en rubros como papel higiénico, ser-
villetas y rollos de cocina, café y
cacao en el caso de los almacenes.
También se acentúo la escasez de
calzado y ropa deportiva, que ya se
venía observando desde hace casi
un año.

Faltantes para

la producción

La incertidumbre por los cambios en
el ministerio de Economía y la suba
del dólar blue llega en momentos
donde las empresas productoras se
ven afectadas por las medidas más
recientes del Banco Cdentral, que
achicaron aun más el cupo ya exiguo
para la importación de insumos.
Fuentes del sector aseguran que
afecta a la producción las dificultades
para importar repuestos para maqui-
narias e insumos productivos como
es el caso de los productos quími-
cos. Uno de ellos es la anilina que se
usa para la producción textil.
Las cadenas de cafeterías y los fabri-
cantes de café, en tanto, son uno de
los rubros más afectados por las tra-

bas a las importaciones porque su
materia prima es 100% importada y
no tienen forma de reemplazarla: en
la Argentina no se producen los gra-
nos de café que luego pasan a ser
molidos y envasados por los fabri-
cantes locales.

El cupo que les otorga el Banco Cen-
tral para acceder a los dólares nece-
sarios para la importación toma
como base las importaciones de
2020 y 2021, que fueron muy bajas
por efecto de la pandemia. En ese
período, además, el precio interna-
cional casi se duplicó y pasó de USD
5 a los USD 9 o USD 10 actuales.
Para el papel higiénico y el papel de
cocina, el problema pasa por la falta
de celulosa, un insumo importado
que hoy escasea a nivel global y
cuyos precios internacionales alcan-
zaron niveles récord. La celulosa
también se utiliza en la fabricación

Increíble: falta papel higiénico
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de pañales y envases de alimentos.

Al no poder garantizar los próximos
pagos a sus proveedores en el exterior,
las empresas buscan alternativas como
suspender ventas, jerarquizas o privile-
giar a algunos clientes sobre otros o
poner límites en las cantidades. 
Según detallaron en el sector, el pro-
blema afecta en forma transversal a
todas las empresas importadoras. Los
complejos procesos y plazos del co-
mercio exterior hacen que las conse-
cuencias puedan verse tanto en el
corto como en el mediano plazo. “Hay
cargas en el puerto de Buenos Aires
pagando días de almacenamiento,
cuyo costo se duplica después de los
7 días, y hay carga ‘flotando’ (en ca-
mino) porque no puede pagarse. Son
cargas programadas al menos hace
30 días o más”, dijeron.

FUENTTES:Infobae, Ambito

mercio Interior, Guillermo Hang re-
nunció y será reemplazado por Mar-
tín Pollera, hombre de confianza de
la ministro Silvina Batakis.La noticia
de la renuncia de Hang fue recibida

El aumento de precios rondará el3% mensual promedio y la ca-
nasta tendrá menos productos, en
base a los consumos de los secto-
res populares. El secretario de co-

Vence Precios Cuidados, faltan definiciones y aumenta la incertidumbre
con sorpresa por las alimenticias. Si
bien esperaban la renuncia de Hang,
por su cercanía con Guzmán, espe-
raban que ocurriera luego de la reno-
vación de Precios Cuidados

ES DIFÍCIL ENCONTRAR CAFÉ O
CHOCOLATE EN LAS GÓNDOLAS
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L
a Cámara Federal de Casación

Penal no hizo lugar al pedido de

conceder la libertad al empresario pa-

tagónico y al contador Daniel Pérez

Gadín y los dos seguirán bajo prisión

domiciliaria en una causa en la que

se los investiga por presunto lavado

de dinero en la compra de propieda-

des, varias de ellas en Uruguay. Báez

y Pérez Gadín fueron detenidos en

abril de 2016 y desde entonces

están detenidos. Fueron apresa-

dos en la llamada causa de “la

ruta del dinero K” en la que en fe-

brero del año pasado fueron con-

denados por el lavado de

32.800.000 de dólares. Báez reci-

bió una condena de 12 años de

prisión y Pérez Gadín de ocho

años.

La Justicia rechazó liberar a Lázaro Báez y seguirá en prisión domiciliaria

C
on el aumento del dólar

libre al inicio de la se-

mana, uno de los sectores

que frenó su marcha ante la

incertidumbre cambiaria fue

el turístico. En ese marco, la

Ministra de Economía, Sil-

vina Batakis, dijo que

“cuando uno hace compras

en el exterior y esos dólares

son los que deberían haber

ido al sector productivo, es-

tamos dañando el futuro de

todos los argentinos”, plan-

teó la titular del Palacio de

Hacienda. “Eso no quiere

decir que vayamos a imple-

mentar medidas actual-

mente”, aclaró, acto seguido.

Y reafirmó su postura:

“Cuando nosotros importa-

mos productos finales del

exterior, lo que estamos im-

portando básicamente son

puestos de trabajo que se

generaron en otros países”.

Batakis remarcó que “todas

Para el gobierno, “El derecho a viajar colisiona

con la generación de puestos de trabajo”

las personas tienen derecho

a vacaciones, que son un

derecho de un gobierno pe-

ronista, pero tenemos que

administrar las reservas para

que el país crezca”y “Vamos

a tomar todas esas medidas

para que esas reservas se

vuelquen a los sectores pro-

ductivos”, enfatizó.

La imagen negativa

del Gobierno

trepa al 72% 

E
l humor social para mediados

de 2022 se mantiene negativo

por la crisis económica, política y

social, y dos tercios de las perso-

nas creen que la situación econó-

mica del país será peor el año

próximo. Además, el Gobierno na-

cional a cargo de Alberto Fernán-

dez sostiene un alto nivel de

imagen negativa, aunque retiene

el apoyo de buena parte de sus

votantes. 

Así surge de una encuesta lle-

Cristina volverá a

hablar mañana tras

los cambios en

el Gobierno

La vicepresidenta volverá a ha-

blar públicamente en El Calafate

donde participará junto al inten-

dente de la ciudad santacruceña,

Javier Belloni, de la inauguración

del Cine Teatro Municipal. Será la

primera vez que dará un discurso

tras la renuncia de Martín Guzmán,

luego de sus críticas a la conduc-

ción de la economía. Los analistas

se preguntan si mantendrá el

mismo nivel de confrontación con el

modelo elegido por el presidente Al-

berto Fernández quien designó a

Silvina Batakis al frente de la car-

tera económica. Irán también la go-

bernadora Alicia Kirchner y el

ministro de Educación Jaime

Perczyk ya que se firmarán conve-

nios con universidades nacionales

para dictar carreras y tecnicaturas

en el Centro de Universidades Na-

cionales de El Calafate. 

vada adelante por D’Alessio IROL

y Berensztein. Con el título “Moni-

tor de Humor Social y Político”, el

sondeo mostró cómo se ve la ima-

gen del gobierno desde junio de

2020 hasta el mismo mes de este

año y cerró la grieta de los votan-

tes oficialistas y opositores en

torno a la inflación como la mayor

preocupación nacional. 



https://api.whatsapp.com/send?phone=5492646276802


Todas las provincias argentinas

tienen problemas de

abastecimiento de gasoil

Desesperado pedido al
Gobierno por las trabas a

las importaciones

El kirchnerismo no consiguió
los votos y pospuso la sesión
para la ampliación de la Corte

E
l oficialismo finalmente definió dar marcha

atrás y no hará un llamado a sesión para hoy

en la Cámara de Senadores. El temario que te-

nían previsto llevar al recinto no deja lugar al

error y el margen cada vez era mayor. 

El interbloque del Frente de Todos tenía previsto

sesionar y aprobar el proyecto de ley presentado

por el Frente de Todos, a pedido de 16 goberna-

dores del oficialismo y que cuenta con el apoyo

de Cristina Fernández de Kirchner, que persigue

una ampliación de la Corte Suprema de Justicia

para llevarla de 5 a 25 miembros. Faltas de productos médicos

descartables, insumos y

equipamiento

“Las limitaciones impuestas por el gobierno en

materia de importación podrían llevar a un de-

sabastecimiento del sistema de salud nacional

de productos hospitalarios descartables, im-

plantables y electromédicos”. Eso alertaron las

empresas que integran la Cámara de Equipa-

miento Hospitalario de Fabricación Argentina,

desde donde aseguran haber enviado notas a

distintos organismos, como el Banco Central,

Anmat y los ministerio de Desarrollo Produc-

tivo, Salud y Relaciones Exteriores.
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L
a decisión del Banco

Central de restringir

las importaciones sigue

afectando a distintos

sectores de la economía.

Así es el caso del sector

de la nutrición animal,

que entre otros rubros in-

cluye el alimento para

mascotas, pollos, cerdos

y ganado vacuno. Me-

diante una carta dirigida

al ministro de Agricultura,

Julián Domínguez, los in-

tegrantes de la Cámara

Argentina de Empresas

de Nutrición Animal so-

licitaron la intermedia-

ción del funcionario

“para garantizar el in-

greso al país de micro

ingredientes a través

de condiciones de giro

de divisas al exterior

factibles que permitan

mantener el abasteci-

miento de nuestras

producciones pecua-

rias evitando las graves

consecuencias ya

enunciadas”.

L
os problemas de

abastecimiento de

gasoil ya alcanzan a

los 24 distritos federa-

les, de acuerdo con un

informe de la Federa-

ción Argentina de Enti-

dades Empresarias del

Autotransporte de Car-

gas. En el “Mapa de

abastecimiento de ga-

soil” que elabora la en-

tidad, es la primera

vez que no aparece un

distrito sin problemas de

abastecimiento. Este

mapa se conforma a tra-

vés de las respuestas

de conductores y pro-

pietarios de camiones

de algunas de las 4.500

pymes que integran las

44 Cámaras de trans-

porte enroladas en la

Federación y la informa-

ción refleja lo ocurrido

en las semanas anterio-

res.
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RECORRIENDO MENTIDEROS

V
arios medios quisieron en-
trevistar esta semana a
Eduardo Cáceres. La res-

puesta que dio es que no podía ha-
blar hasta que la justicia se lo
autorice.
Sin embargo su ex pareja y acusa-
dora, Gimena Martinazzo, si habla.
Después que se conociera que la
fiscal Yanina Galante pidió la abso-
lución de Eduardo Cáceres en la
causa por violencia de género, Gi-
mena Martinazzo manifestó estar
“arrepentida” de haber recurrido a
la Justicia.

La vicepresidenta del PRO, quien
denunció al exlegislador por ha-
berla golpeado, criticó a la fiscal y
manifestó que la noticia le cayó
como “un balde de agua fría”.
“Lo que dice la fiscal no tiene sus-
tento jurídico. Habla de contradic-
ciones en cuanto a cosas que no
hacen a la causa. Para mí es una
contradicción es que base su argu-
mento en el perito de parte apor-
tado por Cáceres y no en el del
Poder Judicial.  Este perito (en re-
ferencia al pago por Cáceres) hace
una evaluación como médico en

base a fotos, el nunca me revisó y
dice que tengo una enfermedad en la
piel que no tengo y que voy a desa-
creditar con análisis”, dijo en Radio
Sarmiento.

“Cáceres tiene rasgos psicopáticos y
celopáticos, el en su testimonio dice
que su problema por el que se
“ofusca” porque salía con un amigo
suyo. Él puso una aplicación en mi
teléfono para espiarme, ver todos
mis mensajes y emparejó su teléfono
con el mío”, relató a la hora de contar
algunas de las situaciones vividas
con su expareja.

“Perdí credibilidad, espacios políti-
cos, me difamó, armó páginas y me
hizo quedar como una loca por
todos lados. Perdí mucho y sobre
todo tranquilidad. Estoy arrepentida
de haber ido a la Justicia”, agregó.
La representante del Ministerio Pú-
blico, Yanina Galante, habría valo-
rado que hubo inconsistencias en
el relato de la denunciante que cho-
caban con las pruebas, entre las
que se incorporaron, en el tramo
final de la investigación, elementos
discriminatorios por parte de la de-
fensa, indicaron las fuentes a este
medio.

Mientras Eduardo Cáceres calla y dice que no puede 
hablar del caso, Gimena Martinazzo le da con todo 

Increíble: Un intendente de Corrientes pagará 
un bono de $6.000 por el “Día del Amigo”

E
l intendente de la ciudad co-
rrentina de Goya, Mariano
Hormaechea, decidió otor-

gar un bono de $6000 a todos los
empleados municipales para que
puedan festejar con dinero extra y
“dinamizar la economía”.
El anuncio lo hizo a través de su
cuenta de Twitter. “Desde el primer
día nos planteamos la continuidad
de un proyecto de trabajo que in-
cluye aumentos salariales, como
los anunciados hace una semana

atrás y también el esquema de bonos
que se dieron en la gestión anterior y
que habíamos dicho que continuaría-
mos con ellos”, dice en un tuit el
mandatario.

“Este plus favorece en primer término
al trabajador, ya que no desconoce-
mos la situación económica y todo lo
que ha sucedido en estos últimos
días en el país, pero a la vez dina-
miza la economía local”, detalló.
Además, recordó por el mismo medio

que el dinero extra por el “día del
amigo” se trata del tercer bono del
año: “Cumpliendo con la palabra y
el compromiso asumido en diciem-
bre, en el mes de mayo efectiviza-
mos el primer bono por el Día del
Trabajador, y en junio para el Día
del Padre. También ya estaba pre-
supuestado este bono del Día del
Amigo, el cual ya se otorgó en su
oportunidad”.

Fuente: NA
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Incendios que tienen 
nombres y apelllidos

E
l saldo es demasiado grande

para que sigamos haciendo

como si sólo se tratara de “un

problema cultural”

s   s   s
Otra vez, propietarios de propiedades,

aprovecharon el viento zonda para

quemar mlezas. El saldo fue más de

medio centenar de incendios, un bom-

bero herido, decenas de animales con

quemaduras, una reserva ecológica

desvastada y cientos de hectáreas

afectadas.

Siete dotaciones de Bomberos de la

Policía y Bomberos Voluntarios inicia-

ron los trabajos este miércoles en la

tarde. Después se sumó Protección

Civil, quienes hasta el día de hoy con-

tinúan recorriendo las viviendas y asis-

tiendo a los damnificados. Según

información oficial, cinco familias fue-

ron evacuadas y al menos dos vi-

viendas sufrieron pérdidas totales

tras el siniestro. El área protegida de

Zonda, de 750 hectáreas, fue afectado

en un 70%.

El Parque Sarmiento de Zonda volvió

a ser el más afectado con un nuevo

foco de incendio. Lamentablemente 

las llamas fueron devastadoras, pero

los Bomberos tras varias horas de tra-

bajo pudieron controlarlas.

s   s   s
Los focos de incendio no solo han

afectado al departamento Zonda, sino

que también en otros sectores de la

provincia. En todos estos trabajos -que

comenzaron a las 10 de la mañana del

miércoles- alrededor de 100 a 120

bomberos fueron afectados. “Es-

tuvo más del 70% de bomberos tra-

bajando”, indicó el jefe de

Bomberos Heredia.

Heredia detalló que en las tareas tra-

bajaron 7 dotaciones de Bomberos

de la Policía, más los Bomberos Vo-

luntarios, personal de Protección

Civil, personal del municipio y gran

cantidad de personas que se acer-

caron a ayudar.

s   s   s
Según los primeros relevamientos, las

llamas afectaron entre el 70 por

ciento y el 80 por ciento del Parque,

que tiene alrededor de 750 hectá-

reas. Ahora se espera la realización
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de un análisis satelital que arrojará

datos más precisos.

s   s   s
Tras el incendio del Parque Sar-

miento vecinos junto a personal de

Bomberos rescataron gran cantidad

de animales que fueron afectados

por el fuego. Una gran cantidad de

perros , caballos, presentan quema-

duras en las que quedaron a carne

viva.

Ante el peligro que se infecten los

pobladores están solicitando la cola-

boración de la comunidad para

poder curarlos. Requieren guantes,

curabichera, alimentos,entre otros.

Bombero accidentado

E
l Bombero Voluntario de Pocito, Alexis Javier Juá-

rez de 46 años este miércoles en la mañana

cuando combatía los incendios en Médano de

Oro sufrió una grave accidente. Cuando se trasladaba de

un procedimiento a otro, Juárez trastabilló del autobomba

y se golpeó la cabeza contra el asfalto.que sufrió fue gra-

vísima, fuentes cercanas expresaron que sufrió un hema-

toma subdural. Ante este cuadro, desde Bomberos

Voluntarios de Pocito expresaron noticias alentadoras. Di-

jeron que Juárez fue operado a las 22 horas de este

miércoles y la asistencia quirúrgica fue un éxito total.

INCENDIOS QUE TIENEN NOMBRES Y...

Bomberos trabajan controlando haber sofocado incendio

Impresionante foto de Tiempo de San Juan que muestra la magnitud del incendio en Zonda.
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“El fuego destruyó el Parque Sarmiento
y lo lamentable es que fue intencional”

Carlos Munisaga, secretario
de Seguridad, explicó que la
hipótesis que manejan es
que el foco comenzó en la
zona de calle las Moras y el
viento propagó las llamas.

E n la jornada de este jueves 7, el
secretario de Seguridad Carlos
Munisaga 

indicó que aún hay dotaciones de bom-
beros trabajando en el Parque Sar-
miento, controlando que no se active el
fuego y que haya quedado sofocado
completamente.

Sobre la principal hipótesis que mane-
jan los investigadores sobre el incendio
es que fue intencional aunque es muy
difícil determinar la autoría del siniestro
y la investigación es compleja.

Munisaga detalló: “No comenzó en el
Parque Sarmiento, sino en la zona que
está pasando calle Las Moras al
Oeste, frente al parque, y con el viento
se trasladó hasta el Parque”.

El gober-
nador
Uñac es-
tuvo en
Zonda
anoche
junto al se-
cretario de
Seguridad
Carlos Mu-

                                                nisaga.

El titular de Seguridad dijo que se trabajo 
en diversos sectores que la actuación de 
los bomberos y policía fue destacable tu-
vieron que asistir a unos 40 focos de in-
cendio durante la jornada del miércoles.

https://cotizador.brokerandino.com.ar/
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E
n la jornada de este jueves, el
gobernador Sergio Uñac en-
cabezó el acto de apertura de

sobres de la licitación de la obra
obra que contempla la transforma-
ción en autopista a la actual traza
de la Ruta Nacional N°40, en el
tramo comprendido entre el acceso
a la localidad de Tres Esquinas y la
intersección con la Ruta Provincial
N°295, coincidente con el acceso a
la localidad de Cochagual; siendo la
longitud de esta sección de 26 km.

Uñac estuvo acompañado por el re-
presentante del BID en Argentina,
José Aguerre; el jefe del 9º Distrito
de la Dirección Nacional de Viali-
dad, Jorge Deiana; el ministro de
Obras y Servicios Públicos, Julio
Ortiz Andino; la gerenta de Progra-
mas y Proyectos Especiales con Fi-
nanciamiento Externo del BID,
Laura Rial; el secretario de Vivienda
y Hábitat, Robert Garcés; el secre-
tario de Obras y Servicios Públicos,
Carlos Rollán Oro; el subsecretario
de Coordinación y Proyectos, An-
drés Zini; la escribana mayor de Go-
bierno, Maira Mancini; el director
provincial de Vialidad, Juan Magari-
ños y demás invitados.

Cabe destacar que el presupuesto ofi-
cial es de $7.201.177.000,00 y las em-
presas oferentes fueron las siguientes:
Panedile Argentina SA, con oferta de
$11.849.670.805,97.
Cartelone Construcciones Civiles SA,
con una propuesta de
$8.798.876.000,12.
UTE: Construcciones Ivica y Antonio
Dumanzic SA, Semisa Infraestructura
SA, ofrecieron la suma de
$10.997.301.806,14.
UTE y Casa Mapal, con
$10.195.605.212,22.
Decavial Empresa Constructora ofre-
ció $9.938.234.576,96.

Otros datos sobre la obra

La Sección II de la autopista Ruta Na-
cional N° 40 proyectada se desarrolla
íntegramente en San Juan, entre el ac-
ceso con la localidad de Tres Esquinas
y la localidad de Cochagual.
El trazado existente une las ciudades
de Mendoza y San Juan, siendo esta
la principal vía de comunicación vial
utilizada fundamentalmente por el trán-
sito nacional e internacional que se
desplaza por la Región de Cuyo en di-
rección Sur-Norte, formando parte de
uno de los corredores más importantes

de la República Argentina.

La obra proyectada posee característi-
cas de autopista con dos carriles por
sentido de circulación, con banquinas
pavimentadas y control total de acce-
sos, desarrollada en un entorno rural
de llanura y considerando una veloci-
dad directriz de 120 km/hora, pre-
viendo la ejecución de colectoras con
estructura enripiada y pavimentada,
con dársenas de detención, refugios y
pasarelas peatonales para el servicio
de transporte interurbano de pasajeros.
Lo que se mejorará con este proyecto
son las condiciones de circulación,
dando más seguridad. Para ello se
propone un separador físico entre los
distintos sentidos de circulación; ade-
más se prevén tres intersecciones en
distinto nivel, siendo los accesos o sali-
das desde las calzadas principales
materializados por ramas.

Con el resto de las calles que actual-
mente interceptan la Ruta Nacional
N°40, se proponen accesos a las co-
lectoras de manera que el tránsito se
canalice por las mismas hasta el sitio
donde pueda ingresar o cruzar en
forma segura y confortable a la auto-
pista.

Apertura de propuestas 
para obras en la Ruta 40

NOTA DE TAPA
COMPRENDE EL TRAMO ENTRE TRES ESQUINAS Y COCHAGUAL
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AMIGOS SON LOS AMIGOS

Un juez desligó a un funcionario judicial 
bajo el beneficio de “excusa absolutoria”

Juez de garantías Matias Parrón 

Juan Pablo Ortega

H
ay veces que las leyes no

son muy comprendidas por la

sociedad. Y algo de eso

puede estar ocurriendo con este

caso.

Tras casi cuatro meses de idas y

vueltas, la Justicia resolvió ayer des-

vincular al funcionario judicial Juan

Pablo Ortega y al médico Jorge Gil

por el delito de encubrimiento, quie-

nes trataron de favorecer a Mario Pa-

risí, otra figura de peso en Tribunales,

el que, a su vez, está en la mira por

provocarle lesiones y amenazar a su

expareja, además de desobedecer

una orden judicial. La decisión fue del

juez de Garantías Matías Parrón,

quien entendió que los testimonios

fueron clave para acreditar la amistad

íntima entre los tres imputados. 

s   s   s
Así, Ortega y Gil fueron sobreseídos

bajo el beneficio de la “excusa abso-

lutoria”, figura con la que se busca

desligar de responsabilidad penal

a todos aquellos que estén ampa-

rados en una relación de amistad o

vínculo familiar con el imputado.

En su resolución, el magistrado le

marcó la cancha al Ministerio Público

(MPF) al indicar que no es “el sobe-

rano absoluto de la política criminal”.

Además, sostuvo que el sobresei-

miento a los acusados puede defi-

nirse en cualquier instancia del

proceso, como en su inicio, a diferen-

cia de la posición de Fiscalía, que ar-

gumentó que tal decisión debía darse

en la etapa final, en el juicio. Por eso,

en el MPF adelantaron que apela-

rán porque buscarán mantener im-

plicados a Ortega y Gil.

s   s   s
Juan Pablo Ortega, quedó involu-

nuar su curso con el funcionario sen-

tado en el banquillo de los acusados,

mientras que Fiscalía, representada

por Claudia Salica y Roberto Gins-

berg, afirman que se deberá esperar

a la resolución del Tribunal de Impug-

naciones, ya que el fallo en el que se

desliga a Ortega y Gil será apelado.

s   s   s
La “excusa absolutoria” había desper-

tado una postura dura del MPF hacia

el juez, al entender que, al abrir la

puerta a que los imputados puedan

ser desligados de un presunto delito,

el magistrado se arrogó facultades

que no le corresponden. Según la vi-

sión de Fiscalía, definir qué personas

deben ser investigadas y cuáles desli-

gadas es una facultad propia y no de

un juez. Incluso, dicha acción los ha-

bilita a conciliar o a acordar una sus-

pensión de juicio a prueba

(probation), entre otros puntos.

Sobre esa postura, Parrón sostuvo

que  “es el Estado mismo, en su ca-

rácter general, y no el MPF, el que es-

tablece un coto sobre aquellas

conductas que serán objeto de san-

ción”. 

s   s   s
Así, dijo que “no toda política criminal,

considerada sin más, está exclusiva-

mente en manos del MPF. Puede pa-

recer una verdad de perogrullo, pero

no podemos olvidar que el mismo ór-

gano acusador tiene una limitación”

plasmada en el Código Penal, defi-

nido por un Estado Nacional. Así, dijo

que “es el Estado y no el MPF, quien

ha decidido dejar de lado determina-

das conductas, cuando estas se en-

marcan en circunstancias

específicas” como es el caso de las

excusas absolutorias.

crado en la Causa Parisí  por tratar de

cambiar la declaración de la mujer que

denunció al primero por lesiones. 

Tras el sobreseimiento, hay diferentes

posturas sobre la continuidad del ex-

pediente. Por un lado, la defensa de

Parisí, que encabeza Fernando Cas-

tro, sostiene que la causa debe conti-
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Renovaron el acuerdo 

de precios máximos de

frutas y verduras 

G
racias al programa Elegí Bien,
Comprá Mejor los precios máxi-
mos de frutas y verduras estipu-

lados fueron actualizados y establecidos
para el mes de julio. Estos montos son
revisados cada 30 días en conjunto con
la Municipalidad de Capital y la Feria y
Mercado de Abasto Municipal. Cabe des-
tacar, que comparados con el mes de
junio fueron siete los productos que man-
tuvieron sus precios, como es el caso de
la banana, la naranja, la manzana, la
acelga, la espinaca, el limón y el zapallo.
Por otro lado, la papa bajó su costo y se
agregó al listado la mandarina. Los úni-
cos productos que registraron una leve
suba fueron la cebolla, el tomate y la le-
chuga. Estos precios máximos significan
un tope al costo del producto, por lo que
puede haber casos en los que estas fru-
tas o verduras se consigan a un valor
menor.

E
l mercado de los neumá-
ticos, además de estar
golpeados por la impor-

tación, sufre ahora el impacto
de la cotización del dólar, por
lo que el sector atraviesa días
complejos. Según explicaron
desde el sector, la situación es
complicada, ya que no hay
neumáticos, ni comunes ni de
alta gama en el mercado. Ade-
más, aseguran que los precios,
con el impacto del dólar, han

aumentado mucho, lo cual
agrava la realidad del sector.
Los empresarios afirman que
por un lado están los clientes
que quieren comprar y otros
que, con los valores actuales,
no pueden y se suma la situa-
ción compleja de que los pro-
veedores no dan precios, por
lo que se calcula que los neu-
máticos tuvieron un aumento
del 20 al 25%, en las últimas
semanas.

La cotización del dólar incrementó 
los precios de los neumáticos 

700 porteros pasarán a

planta permanente

T
ras una reunión con las autorida-
des del Ministerio de Educación,
Enrique Funes, secretario gremial

de UPCN dijo que en referencia a la en-
trega de materiales de limpieza la minis-
tra les comunicó que se cambiará el
sistema de licitación para garantizar la
entrega de los insumos en tiempo y
forma. Con respecto a los salarios Funes
dijo que ningún portero está por debajo
de los $85 mil por mes”. El gremialista
precisó que desde agosto se implementa
el sistema de 10 porteros inspectores que
desempeñarán sus funciones en escue-
las de Chimbas, Santa Lucía y Capital. 

LO MEJOR DE INTERNET
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Por José Domingo

PetracchiniM
e atrevo a afirmar que todos,

sin excepción, alguna vez en

la vida hemos bailado un

vals. No importa si bien o mal, pero con

seguridad hemos asistido a algún cum-

pleaños de 15 o a alguna boda, donde

son infaltables. O simplemente, en al-

guna ocasión romántica en casa. En fin,

a lo largo de nuestra vida seguro que

hemos tenido miles de oportunidades

de bailarlo.

Pero… ¿Dónde se originó esta danza?

La palabra deriva del galicismo valse

que, a su vez, deriva del verbo del

idioma alemán “walzer”, que significa

girar o rodar. Es probable que en el

siglo XII en el Tirol y en el sur de Alema-

nia ya existiera esta danza (o una simi-

lar) que es, básicamente, en tres

tiempos con acento en el primero. En

sus comienzos eran lenta, con el tiempo

se fue acelerando su ritmo y, actual-

mente, encontramos valses de distintas

velocidades. En sus comienzos era bai-

lado por la plebe y no era bien visto por

la aristocracia porque los cuerpos de los

bailarines “estaban pegados”. Fue a

fines del siglo XVIII que sacó chapa de

baile importante cuando se introdujo en

la ópera y el ballet, especialmente en

Viena. De allí se expandió al resto del

mundo. En principio se lo relacionaba

con la música clásica pero actualmente,

especialmente en Latinoamérica, volvió

a ser un baile popular. O ambas cosas.

Hagamos un pequeño recorrido por dis-

tintos valses.

Si pensamos en los clásicos, es inevita-

ble que lo primero que se venga a la ca-

beza sean los valses de la familia

Strauss. El más célebre de todos, el be-

llísimo Danubio azul (Johann Strauss

hijo):

https://www.youtube.com/watch?v=Jcqg

7_94wQc . También es célebre el vals

del minuto (Minute Waltz) de Chopin.

Esta obra, si bien muy breve, dura más

de un minuto. La confusión se debe al

término “minute” que significa pequeño:

https://www.youtube.com/watch?v=Xqka

LWg5D1g . Por supuesto, no podemos

olvidarnos de El vals de las flores de

Tchaikovski, perteneciente a su ballet El

cascanueces:

https://www.youtube.com/watch?v=ZqQ

sShgJpgE ni del Second Waltz de Dimi-

tri Shostakovich, que fuera compuesto

para la película El primer escalón:

https://www.youtube.com/watch?v=5hTv

c3f83Ws . Hay infinidad de valses be-

llos. Posiblemente el último en obtener

gran popularidad es una pieza com-

puesta por el actor Anthony Hopkins,

hace cincuenta años, llamada Waltz

goes son, pero que recién fue redescu-

bierta y orquestada por el violinista ho-

landés André Rieu en el año 2010.

Cuentan que Hopkins declaró, vaya pa-

radoja, que se inspiró para componer el

vals cuando había escuchado en un

concierto a un muy joven Rieu:

https://www.youtube.com/watch?v=Xrc8l

ZwgVEQ .

Cruzando el océano hacia Sudamérica,

nos encontramos que el vals es un

ritmo popular en Venezuela, Colombia,

Argentina y, fundamentalmente, en

Perú.  Y si de este último país habla-

mos, casi automáticamente pensamos

en un vals que se canta en el mundo

entero. Me refiero a la gran creación de

Chabuca Granda, La flor de la canela.

Ha sido grabada por artistas de todas

partes del mundo. Particularmente, me

gusta mucho esta versión donde se

conjuga lo popular con lo lírico. Canta el

tenor peruano Diego Florez y la or-

questa la dirige el venezolano Gustavo

Dudamel:

https://www.youtube.com/watch?v=4XrJ

4Dwuop4 .

En Colombia distinguen dos clases de

valses. “A la Strauss” como los valses

vieneses, y el colombiano propiamente

dicho, que tiene solo 16 compases.

En Venezuela el vals y el joropo son las

danzas más populares. El vals también

es una adaptación del su original vie-

nés. Al igual que en Colombia, se distin-

gue el vals de salón, generalmente

ejecutado en un piano y el popular. Este

último se interpreta con los instrumen-

tos típicos de las distintas zonas de Ve-

nezuela:

https://www.youtube.com/watch?v=YIw

BvM60hdY

En Argentina, como no podía ser de

otra manera, también hubo una adapta-

ción a nuestra idiosincrasia. Así nació el

tango vals o el vals criollo. La gran dife-

rencia con el vienés, es que el nuestro

es mucho más rápido. Especialmente a

principios del siglo XX se popularizaron

muchísimos valses de los cuales algu-

nos todavía se interpretan. Títulos como

Desde el alma, Lágrimas y sonrisas, Tu

diagnóstico, La pulpera de Santa Lucía,

etc. se escuchaban permanentemente

en nuestro país. Varios de los temas de

la época fueron grabados por Carlos

Gardel. Escuchemos a Rally Barrio-

nuevo en La pulpera de Santa Lucía:

https://www.youtube.com/watch?v=l0tW

xkTmHK8

EL VALS 

MÚSICA

https://www.youtube.com/watch?v=Jcqg7_94wQc
https://www.youtube.com/watch?v=XqkaLWg5D1g
https://www.youtube.com/watch?v=ZqQsShgJpgE
https://www.youtube.com/watch?v=5hTvc3f83Ws
https://www.youtube.com/watch?v=Xrc8lZwgVEQ
https://www.youtube.com/watch?v=4XrJ4Dwuop4
https://www.youtube.com/watch?v=YIwBvM60hdY
https://www.youtube.com/watch?v=l0tWxkTmHK8
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CULTURA

C
on el objetivo de brindar una

oportunidad para el desarrollo

y perfeccionamiento de las

habilidades técnicas e interpretati-

vas de jóvenes músicos y estudian-

tes en las especialidades de cuerda,

piano y en el género jazz- rock, es

que se lanzó la convocatoria de ins-

cripción para el Festival Indiana.

En esta oportunidad, la convocatoria

está dirigida a estudiantes de mú-

sica de los instrumentos violín, viola,

chelo, música de cámara y piano.

El Festival se realizará del 19 al 26

de noviembre en el TB y contempla

el cursado intensivo de clases indivi-

duales, clases magistrales y una in-

tensa agenda de conciertos.  

Tanto estudiantes de música de cá-

mara como los de instrumentos de

rock-jazz, tendrán tiempo de enviar

su audición aplicando para el pro-

grama hasta el 6 de agosto de 2022.

Todas las inscripciones y acceso a

bases y condiciones se podrán reali-

zar a través del link www.teatrodelbi-

centenariosanjuan.org/formacion.

RECITAL

Un homenaje jachallero

INDIANA 2022 

Convocan a músicos 
para un festival

P
ara rendir tributo a uno de los juglares,

poetas y autodidacta más reconocidos

en Jáchal es que el vienes 15 de julio

organizaron un recital que incluirá desde char-

las hasta encuentro de familias y amigos. El

homenajeado será Marcelo “Pájaro” Caballero.

El encuentro se llevará a cabo en el Teatro del

Bicentenario, plaza Fronteras Argentina, en Já-

chal.

El “Pájaro” nació en Jáchal el 19 de mayo de

1955. Entre 981 y 1987 cantó como tenor en

los coros universitarios de la ciudad de Cór-

doba. Luego conformó el Dúo Capayán con

otro destacado músico y compositor Jachallero,

Daniel “Chato” Díaz. 

En 1991 actuó el escenario mayor del festival

nacional del folclore de Casquín, junto a Doña

Jovita. En el 2007 participó del homenaje al 445ª

aniversario de la fundación de San Juan, organi-

zado por el Senado de la Nación y en 2008 de la

Muestra Multidisciplinaria Pertenencia.

MUSEO FRANKLIN RAWSON

Se vienen nuevas exposiciones

G
achi Hasper, Gabriel

Baggio y la sanjuanina

Carolina Meló son los

autores de las obras que se po-

drán visitar, de forma gratuita,

hasta el 4 de septiembre, en el

Museo de Bellas Arte Franklin

Rawson.

Las exposiciones podrán visi-

tarse de martes a domingo, de

12 a 20hs. Los lunes, excepto

que sea feriado, el museo per-

manece cerrado.

En sala 1, el museo recibe a

Graciela Gachi Hasper. Por pri-

mera vez en San Juan, la artista

presenta un conjunto de 50

obras producidas en diferentes

técnicas: acuarelas, acrílicos,

lápiz crayón e instalaciones.

Con curaduría de Roberto

Amigo.

En sala 2, el MPBAFR presenta

“La tarea”, exposición del artista

Gabriel Baggio, que reúne una

selección de proyectos perfor-

máticos realizados entre los

años 2006 y 2017. Las produc-

ciones pertenecen a la serie

Procesos de aprendizaje en la

que Baggio convoca a hacedo-

res y artesanos a realizar una

tarea en conjunto.

En sala 3, el museo presenta

una muestra homenaje a la ar-

tista sanjuanina Carolina Meló.

El título de la exposición “Orilla

sobre plegaria” hace referencia

a su última producción artística.

Con curaduría de Alberto Sán-

chez Maratta.
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POLICIALES

E
n juicio abreviado, la defensa
y el fiscal Roberto Mallea
presentaron a la juez de Ga-

rantías Verónica Chicón la condena
que fue aprobada, de 10 años de
prisón de cumplimiento efectivo a la
madre de una menor de 14 años.
El delito es la promoción y facilita-
ción a la prostitución en concurso
ideal con corrupción de menores en
perjuicio de su hija de su hija bioló-
gica. La niña fue además conta-
giada de Sida.
También fueron condenados Anto-
nio Cortez, Franco Santander y
Jorge Rodríguez, fueron sentencia-
dos a 3 años de prisión en sus-
penso. Eran los clientes que
pagaban a la mujer por entregarles
a la menor.

El otro acusado de prostituir a esta
nena, es el padrastro J.R., está
siendo investigado por la UFI
ANIVI. El fiscal, Roberto Mallea,
adelantó que después de la feria ju-
dicial será juzgado.

diagnosticaron Sida y otras in-
fecciones. Por la edad comen-
zaron a interrogra a la niña y les
contó que su madre y padrastro
eran quienes la entregaban a
hombres mayores que la some-
tían sexualmente a cambio de
dinero.

10 años de cárcel, a una madre
que prostituyó a su hija 

s

LA CHICA, A LA QUE CONTAGIARON DE SIDA, TIENE 14 AÑOS 
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Tras una persecución de

película por los techos

atraparon a un ladrón

E
n la madrugada de este jueves 7, efectivos poli-
ciales debieron realizar una persecución por los

techos de viviendad del barrio Andacollo para atra-
par a un delincuente que había robado dinero de un
local comercial.
Alrededor de las 01:45 en el interior del barrio Anda-
collo, el comerciante Jeremías Díaz Romero, llamó
al 911 debido a que le había robado 28.000 pesos .
Ante esta denuncia un grupo de efectivos llegó al
lugar y comenzó a buscar rastros del delincuente.
En ese contexto se dieron cuenta que el malviviente
todavía se encontraba en el techo del comercio tra-
tando de esconderse. Los uniformados iniciaron
una persecución por los techos, atrapando a Pablo
Nahuel Vila, acusado del delito de robo en grado
de tentativa con violación a domicilio.

Transformó un coche oficial

en un hotel alojamiento y la

policía lo detuvo desnudo

P
ersonal policial del Comando Norte detuvie-
ron a un hombre de 44 años por exhibicio-

nismo. El hecho ocurrió en la zona del Predio
Ferial de Chimbas.
Según las fuentes, los uniformados estaban re-
alizando recorridas por la zona cuando advirtie-
ron la presencia de una camioneta Toyota Hilux
detenida a la vera del camino.
Al entrevistar a los ocupantes, notaron que tanto
el conductor como su acompañante estaban
desnudos y “realizando exhibicionismo”. El hom-
bre fue identificado como Javier Arostica, chofer
de un funcionario de Control Operativo. Por su
parte, la joven de 18 años es Melanie Guzmán.
Ambos fueron aprehendidos y trasladados a
sede policial de Comisaría 17ma.

La causa la inició el padre bioló-
gico de la víctima, tras enterarse
que la niña había contraido Sida a
raíz de que su madre la entregaba
a hombre mayores para que tuvie-
ran sexo a cambio de dinero. La
niña fue a un cotrol médico con su
hermana mayor y los médicos le
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Por Joana Icazatti 

MUJERES QUE HICIERON

HISTORIA EN EL DEPORTE

Paola Suárez, la argentina 
más ganadora en Grand Slams

E
l tenis en Argentina es uno de los

deportes más populares, predo-

minando en la misma principal-

mente las canchas con superficie de

arcilla de polvo de ladrillo.

Cuando se suele hablar del tenis argen-

tino automáticamente uno recuerda los

cuatro títulos de Grand Slam ganados

por Guillermo Vilas pero hay una juga-

dora que lo supera. Ella es Paola Suá-

rez, la argentina más ganadora en

Grand Slams

Paola nació en Pergamino el 23 de

junio de 1976, su padre era el encar-

gado de las canchas del Club Gimnasia

y Esgrima y vivían junto a su familia

dentro del club. Los primeros partidos

que disputo fue un torneo en San Pedro

cuando tenía 6 años y desde ahí co-

menzó a jugar torneos provinciales.

Paola se dio cuenta que el tenis vino

para quedarse en su vida 

A los 13 años estaba quinta en el ran-

king nacional, el tenis empezó a tomar

otro color cuando conoció a Daniel Pe-

reyra, su coach desde toda la vida.

Un año después Suárez sintió por pri-

mera vez que el tenis era lo suyo, que

tenía talento, que eso que le decían

podía ser cierto. A los 14, y en su pri-

mera gira al exterior, ganó cuatro tor-

neos y fue finalista junior de Roland

Garros. A los 15 años Paola vivió uno de

los peores momentos de su vida, sus

padres se separaron y estuvo ocho

meses sin tocar la raqueta. A pesar de

su decisión personal, sus padres la alen-

taron para que volviera a jugar. Su

coach, Daniel, también la convenció

para que siguiera adelante. Y ella siguió.

Pero tres años después, la crisis subió

la red y parecía imposible pasar al otro

lado. No tenían plata para afrontar los

costos que implica estar en el circuito in-

ternacional. La única manera de conse-

guir sponsor era con resultados, lo cual

no llegaban.

Fueron muchos años de mucho sacri-

fico y perseverancia hasta que llego el

día que todo cambio el 1 de junio de

2004 iba a protagonizar uno de los mo-

mentos más felices en la historia del

tenis femenino argentino llegando hasta

las semifinales de singles en Roland Ga-

rros, actuación que la ubicaría por pri-

mera vez en el top 10 de la WTA. Ganó

cuatro títulos individuales (Bogotá dos

veces, Viena y Canberra) y alcanzó los

octavos de final en todos los torneos de

Grand Slam. 

La “negra” intentaba crecer en singles y

tomo la decisión de comenzar a jugar en

dobles. Suárez destacó ganando ocho

títulos junto a su compatriota Laura

Montalvo aunque su etapa de mayor

éxito llegaría junto a la española Virginia

Ruano Pascual. 

Tras ganar su primer título de Grand

Slam en Roland Garros 2001 decidieron

competir en pareja ganando 33 títulos

en conjunto destacando ocho títulos de

Grand Slam (Australia en 2004, Roland

Garros 2001, 2002, 2004 y 2005; y US

Open 2002, 2003 y 2004). Convirtién-

“ Cuando se suele 

hablar del tenis argentino 

automáticamente uno 

recuerda los cuatro títu-

los de Grand Slam 

ganados por Guillermo

Vilas pero hay una juga-

dora que lo supera. Ella

es Paola Suárez”.
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MUJERES QUE HICIERON

HISTORIA EN EL DEPORTE

Cuando era chica decía que
sería farmacéutica, ya que
quería tener una farmacia
como el papá de su mejor
amiga

Paola fue la segunda juga-
dora argentina en ganancias,
sólo en premios oficiales,
después de Gabriela Saba-
tini.

Curiosidades

Después de su retiro se dedicó
al tenis social.

2010 recibió el Premio
Konex Diploma al Mérito como
una de los 5 mejores tenistas
de la década en Argentina.

Es mamá de un niño y una
niña, siempre fue su mayor
deseo. Y vive entre Argentina y
España. 

dose en la argentina con más títulos en
ese torneo.

También ganaron el WTA Tour Cham-
pionships en 2003 y nueve torneos Tier
I (actuales Premier Mandatory y Pre-
mier 5).

En tres ocasiones Paola y Virginia pu-
dieron completar el Grand Slam de ca-
rrera llegando tres veces a la final de
Wimbledon (en los años 2002, 2003 y
2006) aunque perdieron las tres finales.

En el apogeo de su carrera Suarez
arribó a los Juegos Olímpicos de Ate-
nas con la ilusión de hacer historia para
su país. Su pareja en la cita olímpica
fue Patricia Tarabini y llegaron a semifi-
nales tras superar a las españolas Ana-
bel Medina y Arantxa Sánchez Vicario,
las japonesas Akiko Morigami y Saori
Obata y las francesas Nathalie Dechy y
Sandrine Testud.

Particularmente especial fue esa semi-
final ante las chinas Li Ting y Sun Tian-
tian ya que del otro lado del cuadro
asomaba su pareja en el circuito Virgi-
nia Ruano junto a Conchita Martínez.
Lastimosamente la pareja china superó
a las argentinas en un partido increíble
que concluyó 9-7 en el tercer set (en
los Juegos Olímpicos se juega a tres
sets sin tiebreak en el último) dejando a
las argentinas sin la posibilidad de
jugar por la medalla de oro.

De todos modos, rápidamente tuvieron
revancha y en el partido por la medalla
de bronce superaron a las japonesas
Shinobu Asagoe y Ai Sugiyama obte-
niendo una medalla histórica para el
tenis argentino.

Paola Suárez...

Paola se convirtió en la segunda tenista
argentina en ser top10 en ambos ran-
kings (logro anteriormente conseguido
por Gabriela Sabatini) y alcanzado luego
por Gustavo Fernández entre los hom-
bres

Anunció su retirada para el final de la
temporada 2007, asegurando que “se
cumplió un ciclo”. Y la lesión en la ca-
dera ayudó aún más para pensar esta
decisión. Paola volvió a la competencia
en 2012, logrando una escalada impre-
sionante hasta poder clasificar a los Jue-
gos Olímpicos de Londres con Gisela
Dulko. Un par de años después, con-
cretó su proyecto de ser madre.

Una mujer indispensable en la historia
del tenis mundial. Una tenista que sumó
a sus cualidades de deportista una hu-
mildad y sencillez que la vuelve una gi-
gante, que demuestra que compartiendo
talento se llega muy lejos. Paola Suárez,
siempre presente en los corazones de
los amantes del tenis y de todos los ar-
gentinos. 

Su último Grand Slam junto a su compañera Virginia

Paola junto a sus hijos Álvaro y Sofía
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Sebastián Battaglia contó
que lo echaron en una
estación de servicio

Sebastián Battaglia vivió sus últimas horas

como entrenador de Boca Juniors. Tras ser

despedido del cargo durante la noche del

miércoles a raíz de la eliminación de la

Copa Libertadores ante Corinthians, el ex

mediocampista pasó por el predio de entre-

namiento ubicado en Ezeiza para saludar

por última vez a los futbolistas.

El ahora ex conductor del primer equipo

afirmó que no le dieron las razones que mo-

tivaron su salida del cargo y aceptó que la

reunión con la directiva se desarrolló en una

estación de servicio. 

del certamen debido a que clasifi-

caron a la Copa

Sudamericana. Los cinco repre-

Boca y River no jugarán
los cuartos de final de la
Copa Libertadores

River empató sin goles con Vélez en

El Monumental y, al igual que Boca -

que perdió por penales ante Corint-

hians en La Bombonera-, quedó

eliminado de la Copa Libertadores

2022 en los octavos de final. De esta

manera, ninguno de los dos clubes

más importantes de Argentina estará

en los cuartos de final.

El antecedente más cercano tuvo

lugar en la Copa Libertadores 2014.

En aquella oportunidad no solo que no

estuvieron entre los ocho mejores,

sino que directamente no participaron

sentantes de Argentina fueron

Vélez, Newell’s, San Lorenzo,

Arsenal y Lanús.

El árbitro del VAR en River-
Vélez fue suspendido en Brasil
por mal desempeño

Hubo una jugada que fue la clave de todo

entre River y Velez. Roberto Tobar fue lla-

mado por el VAR para revisar el gol de Matías

Suárez, que hubiese llevado la definición a

los penales, para revisar una supuesta mano

del cordobés. En la cabina de revisión estaba

Rafael Traci, que tiene un expediente en Bra-

sil por una situación muy similar.

Tras el partido, la Confederación Brasileña de

Fútbol inició un expediente para evaluar su

desempeño técnico en el duelo disputado en

Porto Alegre y tomó la decisión de quitarlo de

la designación para el clásico paulista entre

San Pablo y Palmeiras en la que estaba in-

cluido



Mateo Maldonado
confirmó su presencia en el
Mundial Sub 21 de Portugal

Del 21 al 28 de agosto, se realizará en la ciu-

dad de Vilamoura en Portugal, el Campeonato

Mundial ILCA U21, donde el sanjuanino Mateo

Maldonado, confirmó su inscripción, siendo el

único representante argentino entre los 155

inscriptos.

Recordemos que Mateo, se coronó campeón

Argentino Junior en febrero de este año, ga-

nando la 57ª edición de la Semana Internacio-

nal del Yachting disputada en Mar del Plata y

ratificando que es el mejor Sub 21 de nuestro

país, por ello el sanjuanino representa al país

en esta cita mundialista.

A un año del
fallecimiento de
Carlos Reutemann

A Reutemann nadie le regaló

nada. En su campaña en la F1

obtuvo 12 victorias puntuables,

seis poles positions y récords de

vuelta, y 45 podios sobre 146 ca-

rreras (uno cada tres competen-

cias). En diez años acumuló más

de 300 puntos, cifra que, en un

mismo período e igual sistema de

puntaje, sólo la superó Jackie

Stewart. Es el único piloto en

haber hecho podios en la F1, el

Mundial de Rally y el de Endu-

rance, en su época el de Sport

Prototipos. Pero nada cambió sus

bases y siempre mantuvo su cor-

dialidad, respeto y profesiona-

lismo, que, sumado a su talento,

hicieron que fuera un ejemplo de

deportista.

Carlos dejó un sello. La persona

trascendió al deportista y a un

año de su partida física, Lole

dejó un legado más importante

que el haber sido campeón.

EL DEPORTE EN FOTOS
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Cuando papá quedó embarazado

I
an Rubey tiene 31 años y

está embarazado de 33 sema-

nas lo que significa que, a lo

sumo, sus hijos nacerán a comienzos

de agosto. Es un varón trans, tam-

bién es licenciado en Ciencias Biológi-

cas, y así lo conocieron sus alumnas y

alumnos del colegio secundario en el

que trabaja. Su deseo no era sólo

gestar a sus hijos sino tenerlos por

parto vaginal y amamantarlos y ahora,

mientras acaricia a su gata Branca,

contó  a Infobae cómo llegó a com-

prender que nada de eso atentaba

contra su masculinidad.

“Cuando vuelvo a las fotos de mi in-

fancia me doy cuenta de que tuve la

posibilidad de conectarme mucho con

quien yo quería ser. Veo las fotos y

digo ‘mirá, ahí estaba ese niño más

allá de que lo llamaran con nombre de

mujer”, cuenta él. Ian recuerda el ma-

lestar en el cuerpo pero también la

sensación de no terminar de enten-

der qué le pasaba. Arrancó la carrera

universitaria todavía echando baldes

de arena para ahogar todas aquellas

dudas pero los cuestionamientos re-

surgieron, no casualmente, cuando

empezó a participar de agrupaciones

feministas.

Ian tenía 27 años cuando entendió

que el tema no era su orientación se-

xual (si le gustaban las mujeres o los

hombres) sino su identidad de género

(si se percibía mujer o se percibía

hombre). Es decir, cuando entendió

que no era una chica lesbiana sino

una masculinidad trans. La sensación,

al menos la primera, es que estaba

obligado a abandonar un deseo en

nombre de otro.

Ya hacía tiempo que Ian había ini-

ciado su transición y que se inyec-

taba testosterona cada tres meses.

Así había logrado, entre otras cosas,

engrosar su tono de voz, que le cre-

ciera la barba, poner en pausa la

menstruación. Sabía sin embargo,

que para buscar un embarazo a través

de un método de reproducción asistida

iba a tener que dejar la testosterona

para recuperar el ciclo menstrual.

Pero había más: ¿quería tener un hijo

sin estar en pareja? Si es mucho tra-

bajo de a dos, ¿iba a poder hacerlo

solo? “Yo no tenía pareja cuando em-

pecé a pensar en ser padre, tampoco

quería vincularme con alguien así, o

sea, buscar a alguien solo para poder

tener un hijo”, cuenta.

Tener un título universitario y dos tra-

bajos (porque además de ser docente

de Biología y Matemáticas, trabaja en

la Secretaría de Educación, Cultura y

Para buscar el embarazo dejó de inyectarse testosterona 

Ian Alejandro Rubey es un varón trans, licenciado 
en Ciencias Biológicas, y docente en Puerto Madryn
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Cuando papá
quedó...

TAMBIÉN FUERON NOTICIAS

Deportes de la municipalidad de

Puerto Madryn) le aportaron la idea

de autosuficiencia que

necesitaba: yo puedo, solo también

puedo.

Era noviembre de 2021 cuando Ian

decidió suspender la inyección de tes-

tosterona que le tocaba. Cuatro

meses después recuperó su ciclo

menstrual. El plan de su médica era

intentar, al menos para empezar, con

un tratamiento de baja complejidad

con esperma donado.

Lo primero que sucedió, sin embargo,

fue el clásico “pero” de su obra

social.  “Hasta ese momento mi obra

social no admitía que personas que

no estuvieran en pareja y que no tu-

vieran un problema de fertilidad acce-

dieran a los tratamientos”.

Intervinieron los abogados y al mes lo

llamaron para decirle que estaba todo

aprobado.

Le hicieron la estimulación ovárica -

“que es todo al revés de lo que venía

haciendo, porque me inyectaron hor-

monas femeninas”, dice, y hace co-

millas con los dedos- y, en la fecha

indicada, le hicieron la inseminación.

“Es raro pero unas horas más

tarde yo sentí que ya estaba suce-

diendo”, sonríe.  Había quedado

embarazado en el primer intento.

Dos semanas después fue con una

amiga a hacerse la primera ecogra-

fía. “Aia”, dijo ella apenas vio el mo-

nitor. “Yo veía que había como dos

partes, y en mi mente dije ‘bueno, lo

de abajo debe ser el diafragma’”, se

ríe. 

Claro que no era el diafragma,

eran Manuel y Yanay Almendra, los

mellizos que están a días de nacer.

“Estar embarazado no va en contra

de mi masculinidad, ni siquiera con

esta panza de 8 meses”, sostiene él.

De hecho, a diferencia de otros hom-

bres trans, Ian no se hizo la doble

mastectomía, por lo que tiene pen-

sado amamantarlos “al menos por

un tiempo, hasta que necesite volver a

recuperar mi cuerpo”.

Aquello de tener un hijo solo, al final,

fue tomando formas nuevas con el co-

rrer de los meses, porque ya embara-

zado, Ian se puso en pareja con

Patricia, una joven de Buenos Aires

que decidió mudarse a Puerto Madryn

pronto para acompañarlo en la

crianza. “Como que nos encontramos

dos personas que estábamos de-

seando lo mismo en el mismo mo-

mento, ¿no?”, se despide él, con la

sonrisa de primavera y a punto de que

la vida, otra vez, se ponga patas

arriba. 

Fuente: Infobae

Junto a Patricia, su novia, que decidió sumarse y acompañarlo en la pa-

ternidad pese a no ser la mamá de los mellizos (Noelia Vivas)

En la infancia

https://farmaciassabin.com/
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TOPLESS, YATE Y RUMORES DE ROMANCE CON UN FAMOSO RAPERO

E n medio de su ajustada agenda

laboral, Lali Espósito decidió

tomarse unos días de descanso

y emprender un viaje a Europa, conti-

nente que eligió para evadir un poco

el frío de Buenos Aires y disfrutar a

pleno del verano. Y, además, porque

luego de rodar tres temporadas de la

serie española Sky rojo, a la cantante

le quedaron muchos amigos por esas

tierras y también era una buena ex-

cusa para visitarlos.

s   s   s
Lo cierto es que en medio de una

breve pausa en su tour Disciplina, que

también coincidió con un alto en las

grabaciones de La Voz Argentina, la

artista aprovechó para desconectarse

un poco. Y lo hizo a todo lujo. Por

caso, y aunque no precisó bien su ubi-

cación, en las últimas horas compartió

varias postales y videos en las que se

la ve relajada a bordo de un yate

sobre el mar. Sin ningún tipo de pudor,

se mostró en bikini a bordo de la em-

barcación y hasta se animó a posar

en topless en una piscina: en esta úl-

tima, al borde de la censura, para

que Instagram no le cierre su cuenta,

en la que ya tiene más de diez millo-

nes de seguidores.

s   s   s
“Caña caña caña. La cosa se pone

ruda”, escribió en el posteo en el que

compartió las postales, haciendo refe-

rencia a parte de la letra de su último

hit, “N5″, que ya tiene millones de re-

producciones en todas las plataformas

y ya miles de sus fans se sumaron

al challenge. Allí recibió miles de “me

gusta” y de comentarios, entre los que

se destacaron los de algunos de sus

s

Pasa a página siguiente

Las vacaciones de 
Lali Espósito en Europa
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Las 

vacaciones 

de Lali...

famosos colegas como Justina Bus-

tos, Dolores Fonzi y Karina Jelinek,

y el de su padre, Carlos Espósito,

quien le expresó: “Que lindo verte

disfrutar”.

s   s   s
En el plano amoroso, y si bien desde

hace mucho tiempo ella no oficializa

ninguna relación, en los últimos días

trascendieron rumores que la vinculan

con Daniel Heredia Vidal, un rapero

español conocido profesionalmente

como Rels B. Es que según se pudo

ver en sus redes sociales, el joven es-

tuvo en el mismo yate que la cantante

durante sus vacaciones y, además,

una usuaria notó que él le había pres-

tado sus gafas de sol a Lali para que

pose para una de las fotografías que

subió y que él comentó con emojis.

En tanto, solo le quedan apenas unos

días más de vacaciones a Lali, ya que

el próximo sábado 9 de julio ya de-

berá estar de regreso en la Argentina.

Fuente: Teleshow, Instagram

Viene de página anterior

s

Lali en el yate con amigas (Foto: Instagram)

La cantante disfruta del verano

europeo (Foto: Instagram)

Lali también se hizo tiempo para

salir con amigas (Foto: Instagram) 





COTIZACIÓN DE DIVISAS - DATOS ECONÓMICOS

DÓLAR OFICIAL DÓLAR MAYORISTA

MONEDA                       COMPRA       VENTA
DÓLAR PROMEDIO

DÓLAR BLUE

DÓLAR BOLSA

COMPRA

COMPRA
DÓLAR  USA

EURO

REAL BRASILEÑO

PESO URUGUAYO

GUARANÍ

PESO CHILENO

LIBRA UK

YEN

YUAN CHINO

PESO MEXICANO

COMPRA

COMPRA

COMPRA

COMPRA

COMPRA

VENTA

VENTA

VENTA

VENTA

VENTA

VENTA
VENTA

VENTA

DÓLAR CONTADO CON LIQUIDACIÓN

DÓLAR TURISTA-SOLIDARIO

EURO

MERVAL

RIESGO PAÍS

ORO (Onza)

PETRÓLEO (Barril - BBL)
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CIFRAS

$127,37
$133,37

$129,02
$138,25

$125,22           $132,77

$126,36           $126,56

$124,98         $132,14

$249,00         $259,00

$127,37

$129,02

$23,47

$2,7875

$0,0175

$0,1267

$151,02

$0,4450

$15,0000

$5,0000

$133,37

$138,25

$27,46

$3,1875

$0,0238

$0,1653

$171,05

$0,5725

$19,5000

$6,4000

$247,00            $257,00

$282,93           $284,14

$292,40           $295,54

$219,90

2628

7,56%

-2,05

0,17%
u$s 1.739,50

3,84%u$s 102,30

DOLAR OFICIAL EN SAN JUAN

DOLAR BLUE EN SAN JUAN
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FALLECIERON
HOY EN SAN JUAN

Isabel Fernández 
Trinidad Cristina Lépez 
Amalia Manzano Vda. de Romarión 
Víctor Manuel Villegas 
Audelina Romero Villegas

Jorge Antonio Guardia. Velatorio: sala
velatoria municipal de Albardón Sepelio:
08/07 traslado a crematorio a las 6:30
hs. Servicio Cochería San José.
Ricardo Aravena. Velatorio: Cochería
San José, calle Salta 424 (Sur). Sepelio:
08/07 cementerio Parque El Mirador a
las 11 hs.
Nidia Marlinda Tejada. Velatorio: Co-
chería San José sucursal Jáchal, calle
San Juan 402. Sepelio: 08/07 cemente-
rio y horario a confirmar.
Nicolás Chávez Castro. Velatorio:
Calle 03 s/n Barrio El Tango, 25 de
Mayo. Sepelio: 08/07 cementerio de 25
de Mayo a las 14 hs. Servicio Cochería
Lanusse y Annecchini.
Manuel Emeterio López. Velatorio:  Co-
chería Lanusse y Annecchini, Av. Raw-
son y Mitre. Sepelio: 08/07 cementerio
de Zonda a las 11 hs.
Elva Emerita Becerra. Velatorio: sala
velatoria calle Gral. Acha 1131 (Sur). Se-
pelio: 08/07 cementerio de Rawson a las
11:30 hs.
Juan Carlos Peñaloza. Velatorio: sala
velatoria calle Gral. Paz 218 (Oeste) Se-
pelio: 08/07 cementerio de la Capital a
las 15 hs. 
Susana Guevara. Velatorio: sala velato-
ria calle Mendoza 3661 (Sur) Rawson.
Sepelio: 08/07 cementerio Parque San
José a las 17:30 hs.

►1952 - Nace en Buenos Aires el
músico y cantautor César “Banana”
Pueyrredón.

►1963 - El médico Arturo Humberto
Illia, candidato de la Unión Cívica
Radical del Pueblo, gana las eleccio-
nes presidenciales.

►1997 - Fallece Jorge Raúl Ruiz
Aguilar. Médico de profesión, Aguilar
fue diputado provincial en 1963, in-
tendente de la ciudad de San Juan
en 1981, vicegobernador en 1983 y
gobernador en 1985.
►2018 - Luis Alberto “Quito” Martí-
nez, ex diputado nacional y uno de
los fundadores del UDAP, fallece en
un accidente de tránsito en La
Pampa.

►El 7 de julio de 1810 el Cabildo de
San Juan, en sesión extraordinaria,
reconoce a la Junta Patria que se
había constituido en Buenos Aires el
25 de mayo del mismo año.
►1892 - Un voraz incendio devoró el
importante archivo y casi todo el cau-
dal bibliográfico de la Biblioteca
Franklin. Desaparecieron el archivo
de Fray Justo y la biblioteca que do-
nara Sarmiento.

►1940 - Nace en la localidad cordo-
besa de Huerta Grande la actriz Dora
Baret.

►1940 - Nace en la ciudad inglesa
de Liverpool el músico y compositor
Ringo Starr.
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Isabel Rivero: 
enfermera

Chabella Dibella

Laura Pérez: em-
pleada en 

Ansilta Indumentaria

Lucía Gómez: 
ex diputada provincial 

Cristian Cantó

Oscar Gabriel 
Manrique

►CUMPLEN AÑOS 

MAÑANA

Isabel Rivero: enfermera

Julián González: propie-

tario de Brasas y Llamas

Comida de Autor

Gustavo Carrizo

Laura Pérez: empleada

en Ansilta Indumentaria

Lucía Gómez: ex dipu-

tada provincial

Oscar Rubén Valdemo-

ros: licenciado en Cien-

cias Políticas, secretario

gremio Docentes Unidos

Cristian Cantó

Chabella Dibella

Oscar Gabriel Manrique

Alexis Ariel Grimalt: co-

merciante

Andrea Congui

Francisco Meló: comer-

ciante

Matías Albarracín

Isabel Galdoz: profesora

de Literatura

Julio Pérez Estebez

María de los Angeles

Aguilera Jofré

Nicolás Zeballos Caste-

llino

Ana López: licenciada en

Nutrición

Sandra Mónica Rigazzio

Marcela Amelia Díaz

Fabricio Ricardo Dalla-

zuana

Norberto Molina

Viviana del Valle Chávez

Leonardo David Sán-

chez Tenorio

Leonardo Luna

Paula Ocho Frías

María Pereira

Exequiel Fernández

María Belén Núñez

PELÍCULAS Y SERIES PARA NO PERDERSE
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CUMPLEAÑOS
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Garra

PRONÓSTICO
PARA MAÑANA

Parcialmente nublado 
Poco cambio de la temperatura.

Vientos moderados

del sector Sureste.

Lluvias aisladas

MÁXIMA

16° 2°
MÍNIMA

Oscar Rubén Valde-
moros: licenciado en
Ciencias Políticas,
secretario gremio
Docentes Unidos

Gustavo Carrizo

Julián González:
propietario de Brasas
y Llamas Comida de

Autor

Título original: Hustle
Género: Drama | Comedia
Origen: EE.UU. | 2022
Duración: 117 min.
Dirección: Jeremiah Zagar
Reparto: Adam Sandler, Juan-
cho Hernangomez, Queen Lati-

fah, Ben Foster, Robert Duvall,

Lyon Beckwith.

Sandler interpreta a un cazatalen-

tos de baloncestistas en horas

bajas que, estando en el extran-

jero, descubre un jugador con

enorme talento pero con un pa-

sado difícil. Sin la aprobación de

su equipo, decide llevarse el fe-

nómeno con él, dándoles a

ambos una última oportunidad

para demostrar que son dignos

de la NBA.

Calificación: 8
NETFLIX



Un poco de humor

- ¿No sabés lo que pasó? Ayer llegó
Cacho a su casa y encontró a su
mujer con un hombre, sacó su pis-
tola, losmató a los dos y luego se
suicidó...!!
-¡Qué bueno! - contesta el otro.
-¿¡Cómo que qué bueno!? Eso es
una tragedia.
- Pues sí, pero si hubiera llegado
un día antes, el muerto hubiera
sido yo!!!

- Sos perfecta para mí. Gracias por
aceptarme. Me falta saber algo más.
¿Te gusta jugar al truco?
-Pero mirá lo que me preguntás,
pensé que era otra cosa...¿cuán-
tos años tenés?
-28
-33 son mejores y de mano...

El bebé vampiro:
-Mamá, mamá, no me gusta este
jugo de tomate.
-Calla y tomatelo antes de que
coagule.

- Mamá, mamá, ¿porqué papá es
negro, vos blanca y yo amarillo?.
-Mirá nene, no preguntés y agra-
decé que no relinchás…

Se abre el telón y se ve a un cerdo
haciéndole el amor a un dinosaurio
¿Título de la obra?
“Puerco Jurásico”.

- Hola, ¿está Julia? ¿Podría lla-
marla, por favor?
-No, es que está con 39 en la
cama.
- ¡LPM, sí que ha recibido visitas
hoy!

-Policía, policía allá hay una
pelea hace media hora...
-Por qué no me avisaste antes.!!
- Por que mi papá está ganando

-¡Felisa, me dijeron que me engañas
con un milico ropa prestada, quiero
saber si es cierto!
Y la esposa le contesta:
-Negativo diez 40.

¿Cuántas mujeres entran en un
huevo?
Dos, Clara y Ema.

¿Cuál es el colmo de
un chacarero?
Sembrar el pánico...

Diez cortitos

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

Miércoles 6 de julio de 2022

Lo mejor
de la web

Mientras tanto en
la ferretería...

PARA VER EL

VIDEO, CLICK AQUI

https://sanjuanalmundo.com/multimedia_ver.php?m=videos&id=169837

s
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HUMOR Por Miguel Camporro

https://sanjuanalmundo.com/multimedia_ver.php?m=videos&id=169837



